

総 社 市 教 育 委 員 会 会 議 録

- 1 開 会 平成28年8月19日 午前9時17分
- 2 閉 会 平成28年8月19日 午前10時28分
- 3 場 所 総社市保健センター2階 資料展示室
- 4 出席又は欠席した委員
出席委員
委員長 林 直 人
委員長職務代理者 米 谷 正 造
委 員 下 山 洋 子
委 員 三 宅 眞砂子
委 員 (教育長) 山 中 榮 輔
欠席委員
委 員 小鍛治 一 圭
- 5 会議に出席した者
教育次長 服 部 浩 二
参事兼庶務課長 葛 原 隆 二
学校教育課長 北 川 和 美
こども夢づくり課長 西 村 佳 子
生涯学習課長 柚 木 均
文化課長 河 原 隆
学校教育課主幹 井 上 徹
庶務課課長補佐 岩 佐 知 美
- 6 会議録署名委員
山 中 榮 輔 米 谷 正 造
- 7 付議事件
議案第20号 平成28年度総社市一般会計補正予算(第6号)について 原案可決
議案第21号 総社市立幼稚園規則の一部改正について 原案可決
議案第22号 平成29年度使用 特別支援学級教科用図書の採択について 原案可決
- 8 議事の概要 別紙のとおり

開会 午前9時17分

林委員長 ただいまから教育委員会を開会いたします。

この教育委員会には、議案3件が付議されておりますが、議案第22号については、議事の都合により、本日の日程の最後に審議したいと思いますので、ご了承願います。

では、まず、会議録の署名委員についてであります。会議録署名委員は、会議規則第19条の規定により、出席委員中、山中委員、米谷委員の2名にお願いします。

林委員長 では、議案第20号「平成28年度総社市一般会計補正予算(第6号)について」事務局から説明願います。

各課長 【事務局説明】

林委員長 ただいま事務局から説明がありました議案第20号について質問はありませんか。

【質疑・答弁】

米谷委員 常盤小学校の放課後児童クラブの待機児童解消は何名くらいでしょうか？

西村こども夢づくり課長 待機児童につきましては、現在、常盤小学校の方で入れない方は、広域を利用をされていまして、長期休暇中だけを利用されていたということで、その人数は、現在17名でございます。

下山委員 常盤小学校に特別支援教室が増えるということで、プレハブ4教室を作るという話ですけれど、この場所は運動場でしょうか？場所を教えてください。

それから、常盤の児童クラブに、今の算数教室のプレハブを使うということなんですけれど、それは移動させるということか、その教室へ放課後児童クラブの子供が行くということでしょうか？

それから、西中の音響設備等についてですが、中学校関係あんまり分からないんですけど、西中でどの場所に音響設備、音楽室なのか体育館なのかということと、他の中学校でもそんな音響設備等はしてあるのでしょうか？

葛原庶務課長 プレハブ教室棟の場所ですが、ちょうど常盤幼稚園と常盤小学校の境の所、一番北の棟の東側。今先生が駐車場にされているそこへ、二階建ての軽量鉄骨・総2階のプレハブを建てる予定です。

西村こども夢づくり課長 放課後児童クラブの今使われている所につきましては、新しい所に移転するという事で予定しております。

葛原庶務課長 新たに4教室作りまして、当面は2つ足りないの、あと残った2つへ、今、算数教室と、外国人やブラジルの方の日本語教室が2つあるんですが、その空いた所へそれぞれ入っていただくという風に考えております。

北川学校教育課長 中学校振興経費の音響設備でございますが、まず、場所は体育館でございます。プロのドラマーの方がお見えになるということで、中学校の方に設置をする予定でございます。他の中学校ということですが、このドラマーの方がお見えになったのが、一昨年の平成26年に、東中学校に所縁があるということでお見えになりました。それで、今年

度は西中の方でということ。今後につきましても、また情報を収集しながら、設置の必要があれば、対応していきたいと思っています。

山中教育長 今回の音響設備は、仮設でしょう。常設じゃないでしょう。

北川学校教育課長 はい。体育館に仮に。

山中教育長 その時だけですから。

林委員長 跳ねっ返りというやつ？後ろの方に付けて前の方にぼーんと音を出す。

北川学校教育課長 音響設備等の「等」の中には、照明であるとか謝礼金等も含んだ金額になるということでこの金額になっております。音響だけにつきましては、やはりそういう跳ねというんですか、体育館で音が響き渡りやすくなるための工夫をしていくという風に聞いています。

下山委員 それについては生徒以外も聞くことはできるんですかね？

北川学校教育課長 基本的には西中学校で、全校生徒と、部活動の吹奏楽とのコラボなんかも考えられているところです。前日かその日の午前中に、音楽特区の新本小学校にも突然訪問をして、音響設備のいらぬ簡単な経費のもので、披露できたらいいなあというようなことを伺っています。

林委員長 私の方からちょっと2件ですね。幼稚園の図書購入の指定寄付金というのが100万円上がっていますが、これどなたからいただいたんですか？それから、使い方はどういう風にするのかなということ。

それからもう1件は、保育所の管理経費の中で、ICT化を図ると。具体的にはどういう風にするんですかね？具体的なことについてちょっと教えて下さい。

西村こども夢づくり課長 まず、図書の購入につきまして、指定寄付金をいただきましたけども、この方は元幼稚園の園長先生で、深井洋子先生です。それで、幼稚園の絵本が結構古くなっていたりとか、新しい物がなかったりするんで、その購入に使って欲しいということで、その100万円をそれぞれの園の方で、必要な絵本を買っていただこうと考えております。

それから、ICT化でございますが、先ほど申し上げました園児の台帳の作成であるとか、保育日誌の作成機能。まだ手で書かれている所もあったりとか、皆がまとまっていなかったりするんで。他に、先ほど言いました登園管理機能とかを付けたりということで、そのような保育用支援システムというのはいろいろな内容がございますけども、その中で、それをすることによって保育の負担の軽減になるということで、今年度だけ補助いたします。それに対して民間保育所にお聞きしたところ、今回、特にやりたいという所が3園ございまして、それに伴いこちらの方を計上させていただきました。

林委員長 他にどうでしょうか？

下山委員 どこで聞いたか忘れちゃけれど、放課後児童クラブの年間計画での290日の予定が1日増えたという感じのことを言われたと思うんですけど、それはどういう理由で増

えたかということ。

それから、学校給食共同調理場が29年12月で設計が終わったら、30年から建てだして、どこかで聞いたかもしれないんですけど、31年が稼働でしょうか？31年の4月から稼働で、学校の4月からの給食には影響なくできるのでしょうかね？と思ったんですけども。いつから稼働かというのをちょっと教えて下さい。

西村こども夢づくり課長 放課後児童クラブの1日増えたという件は、こちらの計算がちょっと誤っております、その分1日増えたということでございます。何かを増やしたということではないです。

葛原庶務課長 調理場の稼働ですが、31年の9月からを予定しております。できるのは6月にできるんですが、試運転をして9月から始めるという予定にしております。

林委員長 お諮りいたします。

議案第20号について可決してよろしいか。

(異議なし)

林委員長 ご異議がないようですので、議案第20号については可決しました。

林委員長 次に、議案第21号「総社市立幼稚園規則の一部改正について」事務局から説明願います。

西村こども夢づくり課長 【事務局説明】

林委員長 ただいま事務局から説明がありました議案第21号について質問はありませんか。

【質疑・答弁】

米谷委員 これ以前にも出てきて、現実的なものに則して、不要なものはなくすという。

西村こども夢づくり課長 そうです。現在必要でないものが、幼稚園規則の方に入っておりますので、新しい規則が決まったことにより、そちらの方を削除するというところでございます。

林委員長 お諮りいたします。

議案第21号について可決してよろしいか。

(異議なし)

林委員長 ご異議がないようですので、議案第21号については可決しました。

次に、教育長の報告をお願いします。

【教育長報告】

山中教育長 8月に入って、オーストラリアへ中学生がホームステイに参りました。昭和が8名と、それ以外の所が14名。トータル22名。それで、この27日に報告会があります。もしお時間がありましたらぜひご出席下さい。今回は、子供達の中で少し適応能力に課題のある子がいまして若干トラブルがあったようで、ホストファミリー等にご迷惑をかけたということがありました。採用する時に、少しそういうところも配慮して事前に対応を考えないと信頼関係が壊れて、ホームステイを受け入れてくれなくなる可能性があり、リスクがある

と思いました。そういうことは初めてなんですけども。たぶん発達障害ではないかと思うんですけども、事前にもう少し慣らし運転をするとか、対策を講じる必要があります。

2点目は、全国学力テストの結果が8月の25日に新聞発表になる予定ですが、データが一応届いたんですけど、まだ詳細の分析ができていないので、評価分析ができましたらご報告したいと思っております。今回は、国語と数学。小学校は算数ですけども。結果は、小学校は、この数年間で初めて全国平均を少し上回りました。平成19年に一度全国平均を上回っていたようですけど。もちろん県平均は上回っているということです。それから中学校は、県平均は上回ったんですけども、全国平均よりは少し下という状況で、もう一步というところであります。詳細が分析できましたらまたご報告したいと思っております。

それから、総社小学校の建て替えに関して、今運動場を発掘中ですけども、運動場を半分発掘して、あまり大きな遺跡はありませんでした。あと残りを来年にやる予定です。ちょっと一安心いたしました。

それから、8月22日に、西庁舎に教育委員会も含めて、子供関連のワンフロア化のオープニングのセレモニーを8時45分から10分か15分くらいの短い時間でやります。市長が子育て王国という看板をかけますので、もし教育委員の皆様お時間がありましたら、ぜひご出席いただけたらと思います。

林委員長 はい、ありがとうございます。報告に対して何かご質問等ございませんか。

下山委員 ホームステイについてですけど、去年のように小学生の参加はなかったのかということと、そのトラブルの件で、推薦の段階で、学校からそういう、例えば、何か報告があるのかなのか、そこら辺のこと。

それから、今朝の新聞に、8月25日の公表が遅れる集計ミスがあったというのがあったんですけど。

山中教育長 ホームステイにつきましては、事前選考の時に、学校はどうしても希望する人は全部出そうという意図がある。それで、面接した時に、若干危惧はあったんですけども、考え方をもう少し慎重にやる必要があったかなという風に思っています。作文と面接と両方試験をやっているんですけども、基準をもう少し明確にした方がいいかなということが一つ。それから、今回の場合ですと、無理をして中学生を連れていくよりは、小学生を何人か連れて行った方が僕はいいかなあと思っていまして、次回からは、小学生枠を考えたいのですが、この件については議論をしたいと思っています。去年は小学生が行って、非常に良かった。ですから、中学生を無理をして皆連れて行くよりは、小学生を連れて行った方がよいと思います。6年生でも十分対応できましたので、そういう風にしたいと思っております。

北川学校教育課長 学力テストの発表については、こちらの方に県教委の方から連絡は入っておりません。前日の8月24日に教育長、教育次長集っての事前の説明会があるのですが、説明会の日にちが前倒しになって8月24日になっているということは聞いているのですが、今日中には新しい情報が入ってくるものと思われま。

下山委員 すみません、私、新聞の斜め読みかもしれませんね。中学校の方の生活面の集計のミスがあったように書いてあったような気がするんですが。

山中教育長 生活面の情報はまだ来てないですよ。テスト結果だけがDVDで来ていますので。

林委員長 二本立てでもう一つ、学力状況調査というのがありますよね。その状況調査の方が、一部データが漏れてたというかね、それを付け加えてもう一回集計し直すというような。私も斜め読みですけど、今朝新聞を読んで。また、そういった部分も含めて今度報告をお願いしたいと思います。よろしくお願いします。

総社小の発掘調査で、これはまた二学期が始まるまでにあれは埋め直すんですか？

山中教育長 埋め戻します。

林委員長 それで運動場を使えるようにして、それで冬休みになったらまた掘り直す？

山中教育長 はい。

林委員長 そうですか。

山中教育長 深さ1.5mまで地層断面調査をしました。更に下は、深さ4mの所に砂礫層があります。調査の結果、柱跡が大半で重要な痕跡はなく、ちょっと一安心です。

下山委員 移動に伴ってということは今言われましたけど、西庁舎の西側が駐車場になりますかね？保護者の方といろいろお客さんが来るのに。その整備も22日からはOKですかね？あそこへ停めていいですか？

服部教育次長 西庁舎の西側、コンビニ側になりますけども、あちらは今までは公用車をたくさん置いてあったんですけども、今回部署の移動に合わせて、特にお子様連れ、ベビーカーとか車椅子とかの方への配慮ということで、専用の駐車場にしようということで整備できました。で、来週の月曜日に、子供関係部署が1階に移ったと同時に、その駐車場もご利用いただけるようになります。もう少し看板とかを建てていくかもしれませんけども、一般の方も当然置けるんですけども、特に西庁舎の1階、子供関連の部署にご用がある方を優先にお停め下さいというような扱いの駐車場にさせていただこうと思っております。

下山委員 今のお話の中にあった、西庁舎の方の入り口はスロープがありますかね？今のベビーカーを押して上がるという件で、ふと思い出したんですけど。階段ですよ？あそこ。

服部教育次長 はい。入口のスロープを少し、現状で付いておりますスロープは、建物の北側から入って行って、西庁舎の玄関へ回り込むようなスロープ。ほとんどご利用されたことないと思うんですけど、元からあるスロープがございまして、そのスロープを活かそうという意味もありまして、今の駐車場を西側に作って、そのスロープからアクセスしていただく。こちら側にスロープを作ろうという案もあったんですけど、なにせスロープの傾斜の関係とかありまして、すごい駐車場を潰してスロープを建てるというような設計にならざるを得ないという事情がありましたので、西庁舎の入口正面に見えている玄関口を少し、階段を幅を広げて緩やかにしたというぐらいは考慮させていただいたんですけども、スロープにつ

きましては、ちょっと既存の物を使わせていただくという形になっておりまして、車椅子、ベビーカーの場合はちょっと、正面からというのは無理で、少し回り込んでスロープをご利用いただくというような形でお願いします。

下山委員 看板を立てて下さい。

服部教育次長 はい。ちょっと関連したお話で、月曜日にはもう業務が1階の方で始まりまですので、それに先立ちまして簡単な開所式というか、開国式というか、8時45分から予定させていただいております。で、もしご都合がつけばご覧いただいと風にして思っておりますけども、もうそれこそ来週のお話で申し訳ないんですけども、ご都合がつきそうな委員さんいらっしゃいますか？月曜日8時45分から、簡単なセレモニーをさせていただいて、あと中も少しご覧いただけたらなあと思っておったんですけども。月曜日のご都合というのは、やはり皆様方難しいでしょうか？

下山委員 朝ごはんを早く食べたら来れると思います。

服部教育次長 庁舎の前で、あまりそうガヤガヤしましても、ご利用の方がたぶん来られますので、なるべく小さな規模でささっと短時間でやろうというのがまずありましたので、いろんな方をお呼びするようには実はしていません。市長、議長、それから文福の委員さんにはご案内して来ていただく形にしておるんですけども、それ以外ではもう、子育て王国の実行委員の会長さんとか、本当1、2名程度の方にご同席いただくような段取りだけですので、もしご都合がつけば教育委員さんについても。

下山委員 見学させていただきます。

服部教育次長 ありがとうございます。

林委員長 次に、報告事項に移ります。

事務局から、報告事項等がありましたらお願いします。

柚木生涯学習課長 【常盤第2分館建設スケジュールと、高梁川の河川敷グラウンド芝生化について報告した。】

林委員長 ただいまの事務局からの説明に対する質問等はありませんか。

【質疑・答弁】

米谷委員 芝生化した後に維持管理とか大変ですよ？

柚木生涯学習課長 現在の芝生グラウンドは、指定管理者であるコナミの委託料640万で委託しております。で、今回も同じような面積になると思われまますので、同じようにはかかると思っています。プラスして、コナミに委託します時に、芝生を刈るトラクターとかそういうものを購入したんですが、早い話が、今の倍になりますので、1台では手が回らないので、コナミもトラクターもう1台欲しいということで、それも合わせて予算要求して参りたいと思っております。

米谷委員 合わせてするんでしたら、掛ける2ではなくて掛ける1で良さそう。

柚木生涯学習課長 面積が広いので、こっちを刈っていたら、あっちの刈った後の所がまた

生えてきますので、その辺のバランス的なものが今ギリギリらしいんですけども、それが倍になりましたら、ある程度刈っている間にどんどん伸びて参ります。同じように、倍の面積で機械を入れなきゃいけないというのは聞いています。今の機材を全部、もう1台トラクター、もう1台アタッチメント、というわけではないですが、やはりある程度大規模的な刈れるものというのは対応してやらなければならないと思っております。

米谷委員 芝生の上で子供らがサッカーをしたり、いろんなことができるというのは非常に良い環境作りだと思いますし、また、土砂が流れないから良いことだとは思いますが。

柚木生涯学習課長 今回は、前回のプラスアルファなので、全体的に考えて、今は駐車場が一番上流側と一番下流側しかないんですけど、今度また下流側にできますので、途中駐車場を増やしたり、中を車で走れるように、全体的に考えて、もうちょっと使い勝手がいいようなグラウンドにしたいと思っています。

林委員長 他に報告事項等はありませんか。

(なし)

林委員長 それでは、次回の教育委員会の日程についてであります。既にご承知のとおり、9月23日午後1時15分から開催いたしますので、ご参集願います。

林委員長 この際、10月の教育委員会の日程を調整いたしたいと思っておりますが、事務局から提案願います。

(10月の教育委員会について日程調整)

林委員長 では、10月の教育委員会は、10月19日午後3時30分から開催いたします。

林委員長 では、最後になりましたが、議案第22号「平成29年度使用特別支援学級教科用図書の採択について」の審議に入ります。

本件については、教科用図書に係る議案であり、案件の内容から非公開といたしたいと思っておりますが、いかがでしょうか。

(異議なし)

林委員長 では、本件の審議は非公開といたします。

【非公開審議】

では、これで審議がすべて終了いたしましたので、本日の教育委員会を閉会いたします。

【閉 会】

閉会 午前10時28分